

Gymnasium Dresden-Bühlau, Quohrener Str. 12, 01324 Dresden

SchülerInnen und Eltern
Klassen 9
Gymnasium Dresden-Bühlau

Telefon: 0351 26551270
Fax: 0351 265512710
Mail: sekretariat@gymnasium-buehlau.de
Datum: 02.05.2016

Sprachreisen in der Klasse 10

Liebe Eltern und SchülerInnen,

im Rahmen unseres Schulfahrtenkonzepts haben interessierte und verantwortungsvolle SchülerInnen der 9. Klassen die Möglichkeit, sich für eine Teilnahme an einer Sprachreise in das europäische Ausland zu bewerben. Dazu bieten wir vier verschiedene Ziele an, die wir abhängig von der Zahl der BewerberInnen und den personellen und sächlichen Ressourcen unseres Gymnasiums umsetzen möchten.

Die Sprachreisen werden für Ihre Kinder in der 10. Klasse etwa zeitgleich für fünf bis sieben Tage im März 2017 stattfinden. Sie finden im Folgenden dazu jeweils eine kurze Vorstellung der Fahrt, voraussichtliche Richtwerte für die Kosten und Voraussetzungen, die die SchülerInnen mitbringen müssen.

Bitte besprechen Sie mit Ihren Kindern die Möglichkeiten und **geben Sie uns das letzte Blatt dieses Schreibens bis zum 20.05.2016 über die KlassenleiterInnen zurück**, auch wenn Sie keines der Angebote wählen möchten.

Angekreuzt (s.u.) werden können zwei Angebote, die Sie bitte nicht gewichten. Die Präferenz ergibt sich für uns aus einem **Motivationsschreiben** der Schüler, das dem Rückmeldebogen beizufügen ist. Dafür sind die folgenden Kriterien einzuhalten: eine ausführliche Begründung für die präferierte Fahrt, in die Erfahrungen, ggf. Ergebnisse und Ziele in der Sekundarstufe I sowie ein Ausblick auf die Sekundarstufe II (z.B. Fremdsprachenwahl, beabsichtigte Leistungskurse) einbezogen werden; zudem eine kurze Begründung für den Zweitwunsch; die Abgabe in handschriftlicher Form; die Unterschrift der SchülerInnen und Eltern.

Sprachreise nach Málaga (Spanien)

Andalusien verbinden wir mit weißen Häusern, Sonne, Palmen, Stränden, Olivenhainen, Flamenco und Tapas. Dies sind keine Klischees, sondern ein Lebensgefühl, das unsere Spanischschüler nun nicht mehr nur mit dem Lehrbuch kennen lernen sollen, sondern vor Ort selbst erleben können. Dazu erhalten sie durch die Sprachreise in die Küstenstadt Málaga mit ihrem faszinierenden alten Stadtkern und der reizvollen Umgebung die Möglichkeit. Dieses Angebot ist vor allem an diejenigen gerichtet, die ihre *churros con chocolate* schon selbst auf Spanisch bestellen können, die Fahrt steht aber auch anderen SchülerInnen offen, sofern es noch verfügbare Plätze geben sollte.

Die Sprachreise ist als 7-Tagesfahrt geplant. Die Hin- und Rückreise erfolgt per Flugzeug. Die SchülerInnen werden in einer Jugendherberge vor Ort untergebracht sein. Geplant sind u.a. eine

Stadtbesichtigung, der Besuch einer alten maurischen Festung und der Stierkampfarena sowie zwei Tagesfahrten in andalusische Dörfer und deren Umgebung.

Der finanzielle Beitrag liegt bei etwa 650,00 Euro.

Sprachreise „Shakespeare“

Diese Sprachreise führt nach England in die Umgebung von London und richtet sich an besonders sprachbegabte Schüler im Fach Englisch.

Für die Hin- und Rückfahrt wird ein moderner Reisebus gebucht werden, der der Gruppe auch vor Ort zur Verfügung steht. Für weitere drei Nächte werden die SchülerInnen zu zweit in englischen Gastfamilien untergebracht sein.

Geplant sind u.a. eine Stadtralley „Auf Shakespeares Spuren in London“, eine interaktive Lesung im Globe Theatre sowie Ausflüge in die nähere Umgebung.

Der finanzielle Beitrag liegt bei etwa 550,00 Euro.

Sprachreise nach Rom

In „die ewige Stadt“ führt uns diese Sprachreise, die insbesondere für SchülerInnen geeignet ist, die sich für die römische Antike interessieren und/oder Latein als zweite Fremdsprache belegt haben.

Die SchülerInnen werden in einem modernen Reisebus nach Rom fahren und vor Ort für vier Tage in einem Hotel untergebracht sein.

Der Fokus der Sprachreise wird auf der Besichtigung der archäologischen Plätze und Museen liegen und z.B. einen Besuch des Forum Romanums, des Kolosseums, des Kapitols und des Palatins beinhalten. Zudem ist ein halbtägiger Ausflug nach Ostia geplant. Wir erschließen uns die Sehenswürdigkeiten über Schülerreferate, deren Themen im Vorfeld verteilt, selbstständig erarbeitet und vor Ort von den SchülerInnen gehalten werden.

Der finanzielle Beitrag liegt bei etwa 450,00 Euro.

Schüleraustausch nach Zetten (Niederlande)

Diese Fahrt richtet sich an alle SchülerInnen, die kontaktfreudig, zuverlässig und verantwortungsbewusst sind, sich für den Fachbereich der Gesellschaftswissenschaften interessieren und über gute Englisch-Kenntnisse verfügen.

Die SchülerInnen werden vor Ort bei Gastfamilien untergebracht sein, deren Kinder die dortige Schule besuchen. Für die Dauer des Aufenthalts in Dresden werden die niederländischen SchülerInnen dann in Ihren Familien zu Gast sein.

Die An- und Abreise erfolgt tagsüber mit einem Reisebus, der uns vor Ort zur Verfügung steht.

In der Fahrt inbegriffen sind ein eintägiger Schulbesuch der dortigen Schule und jeweils ein Tagesausflug nach Amsterdam, Rotterdam und Den Haag. Der Schwerpunkt wird dort auf relevanten Institutionen für die neuere und neuste deutsch-niederländische und europäische Geschichte, der Politik und Wirtschaft liegen. Geplant wird u.a. ein Besuch der deutschen Botschaft in Den Haag, des Friedenspalastes, des Anne-Frank-Hauses und des Rotterdamer Hafens.

Der finanzielle Beitrag liegt bei etwa 270,00 Euro.

...

Sprachreisen in der Klasse 10 / Elterninformation vom 02.05.2016

Name des Kindes:

Klasse:

KlassenlehrerIn:

Bitte kreuzen Sie von den vier Angeboten **maximal zwei Angebote** an. Dabei erfolgt **keine Gewichtung**.
Ein Anspruch auf eine bestimmte Sprachreise besteht nicht.

- Mein Kind bewirbt sich für die **Sprachreise nach Spanien**.
- Mein Kind bewirbt sich für die **Sprachreise nach England**.
- Mein Kind bewirbt sich für die **Sprachreise nach Rom**.
- Mein Kind bewirbt sich für den **Schüleraustausch in die Niederlande**.
- Mein Kind nimmt an **keinem der genannten Angebote** teil.

Um die BewerberInnen fachlich und pädagogisch sinnvoll zu koordinieren, geben Sie uns noch die folgenden Informationen:

Mein Kind nimmt am Sprachlichen Profil (Spanisch) teil. Ja. Nein.

Mein Kind hat Latein als vorgezogene 2. Fremdsprache belegt. Ja. Nein.

Bitte beachten Sie, dass im Naturwissenschaftlichen Profil der 9. Klassen am Ende des Schuljahres verbindlich die Profilfahrt nach Göttingen stattfindet.

Ich habe die oben aufgeführten Informationen vom 02.05.2016 zur Kenntnis genommen und die Angaben korrekt angekreuzt.

.....

(Ort / Datum / Name und Unterschrift des Personensorgeberechtigten)

Anhang: Motivationsschreiben in handschriftlicher Form